

Paula Fernández acusa a Buruaga de “negar la realidad” y mostrar un “desprecio inaudito” por la Atención Primaria

La diputada del PRC propone “incentivos económicos” a los profesionales en los municipios en riesgo de despoblamiento y responsabiliza a la presidenta y al consejero de provocar que la situación sanitaria sea “la peor de los últimos 30 años”

Santander, 20 de agosto de 2023

La diputada y portavoz del PRC en materia de Salud, Paula Fernández, ha acusado a la presidenta de Cantabria, María José Saénz de Buruaga de “negar la realidad” sobre la situación de la sanidad en la Comunidad Autónoma y mostrar un “desprecio inaudito” por la Atención Primaria en los municipios en riesgo de despoblamiento.

Así se ha expresado durante la rueda de prensa que ha ofrecido este martes para hacer un balance de la “nefasta” situación de la sanidad cántabra, en la que ha propuesto “incentivos económicos” para los profesionales que cubran plazas en los municipios en riesgos de despoblamiento y ha responsabilizado a Buruaga y al consejero de Salud, César Pascual, de provocar que la sanidad cántabra sea “la peor de los últimos 30 años” al no poner en marcha ni una sola medida de lo prometido y “hacer oídos sordos” a las necesidades de los ciudadanos.

Para Fernández Viaña, que ha estado acompañado de los portavoces municipales del PRC en Reinoso y Potes, Daniel Santos y Manuel Bahillo, respectivamente, el escenario de este verano, con una Cantabria “a reventar de turistas” que ha visto su población multiplicada por 10, una escasez de profesionales “inédita” a la que se suma una incidencia de Covid “muy alta” en los últimos meses, ha constatado la “falta de planificación” y dejadez absoluta” por parte de los políticos al mando de la Sanidad frente a la profesionalidad de los trabajadores, a quienes ha agradecido su “responsabilidad y dedicación”.

En su opinión, el Gobierno regional ha demostrado que la Atención Primaria “no es una prioridad” y muestra de ello es el “abandono” que sufren actualmente las comarcas en riesgo de despoblamiento como Liébana, donde no hay pediatras y los profesionales son escasos, o Campoo, sin médico en el SUAP y sin atención domiciliaria a pacientes mayores en varios municipios.

De esta manera, la regionalista ha subrayado que este verano se han cerrado “más de 80 consultorios rurales” con un “parche” de transporte que “no ha funcionado”, ya que sólo 23 de los 60 ayuntamientos afectados se han acogido a las ayudas para sufragar el transporte de pacientes a los centros de salud que son cabecera de comarca.

Además, ha advertido del “gran problema” que ha supuesto mantener los centros de salud cabecera de comarca “sin médicos” y, entre ellos, ha citado los ejemplos de Ampuero, Ontaneda, Solares, Meruelo e, incluso, Santander, en los que se ha dejado “al frente” a las enfermeras “sin que sean sustituidas y que tienen que hacer las consultas médicas por teléfono y derivar a las urgencias de los hospitales que en estos momentos se colapsan de pacientes”.

Paula Fernández también ha denunciado que los Servicios de Urgencias de Atención Primaria (SUAP) están “a punto de estallar”, ya que “por primera vez” este verano no han tenido refuerzo ni sustituciones. Así, Castro Urdiales lleva desde el fin de semana con un único médico para atender a 100.000 personas que alcanza este municipio en verano, mientras que en Reinosa este servicio tampoco cuenta con este profesional, tal y como denunció el PRC el viernes pasado, “con lo que esto significa de cara a la atención domiciliaria de municipios como Campoo de Yuso, de Enmedio o de Suso”.

Asimismo, ha reprochado la inacción del Ejecutivo ‘popular’ para encontrar un pediatra que atienda a los más 450 niños de Liébana que llevan desde el mes de mayo sin contar con este servicio. A todo ello se suma que en Puentenansa “tampoco existe esta especialidad”, con lo que si hubiera que acudir a Urgencias “estamos hablando de una hora y 45 minutos en coche, lo mismo que si tuviéramos que ir a Valladolid desde el valle de Iguña”.

Ante esta situación, la portavoz sanitaria del PRC ha adelantado que su grupo municipal planteará en el Pleno del Parlamento de Cantabria que se pongan en marcha “de una vez por todas” los “incentivos económicos” que se aprobaron hace un año por “mayoría absoluta” y pide que se les dé forma con un “complemento específico” dirigido a los facultativos que vayan a trabajar no solo en plazas de difícil coberturas sino también que estén en zonas en riesgo de despoblamiento, con la “prioridad” de cubrir la plaza de Pediatría de Liébana.

Este es el caso de los 16 ayuntamientos de Liébana y Campoo, municipios de actuación prioritaria por riesgo grave de despoblamiento recogidos en la orden de 2020 por la que se aprueba la Delimitación de Municipios Afectados por Riesgo de Despoblamiento en Cantabria. “El consejero tiene el paraguas legal, solo le falta la voluntad política”, ha subrayado.

En este mismo sentido, también ha instado al consejero a “fidelizar el esfuerzo” de los MIR que terminan la residencia en Cantabria en el mes de septiembre y que quieren irse a los consultorios rurales para que elijan la sanidad rural. “Ahora es el momento de poner en marcha estos incentivos”, ha defendido la diputada regionalista, quien ha lamentado que

si no los residentes que están en Valdecilla se marcharán a otras Comunidades Autónomas con mejoras en sus condiciones de trabajos.

Por otra parte, Fernández ha calificado la situación de la atención especializada como “un polvorín a punto de estallar”, refiriéndose así al “caos” que ha provocado el “abandono generalizado” de la dirección médica de los hospitales de Valdecilla y la falta de profesionales en el de Laredo, con esperas de cinco horas en urgencias por la falta de profesionales y la reciente supresión del servicio de hospitalización domiciliaria. Así, ha indicado que este servicio se ha suspendido durante agosto y septiembre, “sin noticias de su reanudación”.

Para finalizar, la diputada del PRC ha reiterado la “preocupación” del grupo parlamentario regionalista por el proceso de estabilización del personal interino, que deberá estar finalizado antes del 31 de diciembre de 2024 “y que lleva un retraso muy importante”, y por las listas de espera que ha aumentado en julio hasta los 17.501 pacientes en el caso de la quirúrgicas y superan los 35.000 en las primeras consultas.